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Особенности застенчивости и неуверенности в себе у индивидов в 

период ранней и средней взрослости: аннотация к дипломной работе / Майя 
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Объект исследования – застенчивость и неуверенность в себе у 

взрослых  

Предмет исследования – особенности застенчивости и неуверенности в 

себе у индивидов в период ранней и средней взрослости  

 Цель  исследования  –  выявить  особенности  застенчивости  и  

неуверенности в себе у индивидов в период ранней и средней взрослости  

Основные результаты. Большинство респондентов возраста ранней 

взрослости характеризуется как истинно застенчивые и неуверенные в себе. 

У индивидов старшего возраста уровень застенчивости и неуверенности в 

себе завит от ситуаций, с которыми они сталкиваются. Респондентов в 

возрасте ранней взрослости нельзя характеризовать как социально смелых. В 

группе средней взрослости соотношение робких и ситуативно смелых 

респондентов относительно равно. Ситуационная инициатива в социальных 

контактах характерна для респондентов среднего возраста. Индивиды 

группы ранней взрослости в большей степени характеризуются как 

пассивные.   

На основании полученных статистических результатов были 

определены особенности застенчивости и неуверенности в себе у индивидов 

в период ранней и средней взрослости. Возникновения застенчивости в 

период ранней взрослости связано с уровнем уверенности в себе, а также с 

опасением негативной оценки, недостаточной проработанностью 

социальных навыков. Возникновение застенчивости в период средней 

взрослости вызывает склонность к уединению, страх к формированию 

близких отношений.   

Состояние уверенности в себе может быть не достигнуто за счет 

конформного поведения.   

Уверенность в себе связана с пережитым жизненным опытом. У более 

взрослых людей присутствует больше количество достижений как 

личностных и профессиональных, чем у индивидов в период молодости. 

Взрослые индивиды в силу своего опыта характеризуются сформированным 

коммуникативным навыком, поскольку их способности в установлении 

контактов в меньшей степени зависят от современных технологий.  
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ВЗРОСЛЫХ, СОЦИАЛЬНАЯ СМЕЛОСТЬ, ИНИЦИАТИВА В 

СОЦИАЛЬНЫХ КОНТАКТАХ.  

  

Features of shyness and self-doubt among individuals in the period of early 

and middle adulthood: abstract to the thesis / Maya Bolshakova; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of Social and Organizational 

psychology; scientific. Hands. O.G. Xsenda  

Object of research: the shyness and self-doubt in adults  

Subject of research: the features of shyness and self-doubt among 

individuals during early and middle adulthood  

Purpose of research: to identify the features of shyness and self-doubt in 

individuals during early and middle adulthood  

The results. Most of the respondents in early adulthood are characterized as 

truly shy and insecure. for older individuals, the level of shyness and self-doubt 

depends on the situations they face. early adult respondents cannot be characterized 

as socially courageous. in the middle-adult group, the ratio of timid and 

situationally courageous respondents is relatively equal. situational initiative in 

social contacts is characteristic of middle-aged respondents. individuals of the early 

adulthood group are characterized to a greater extent as passive.  

Based on the statistical results obtained, the features of shyness and self-

doubt in individuals in the period of early and middle adulthood were determined. 

the emergence of shyness in early adulthood is associated with the level of 

selfconfidence, as well as with the fear of negative assessment, insufficient 

development of social skills. the onset of shyness in middle adulthood causes a 

tendency towards solitude, fear of forming close relationships.  

Self-confidence may not be achieved through conforming behavior.  

Self-confidence is related to the past life experience. older people have more 

achievements, both personal and professional, than individuals during their youth. 

adult individuals, by virtue of their experience, are characterized by formed 

communication skills, since their ability to establish contacts is less dependent on 

modern technologies.  

Keywords: SHYNESS, SELF-DOUBT, STUDY OF SELF-CONFIDENCE 

AND SELF-DOUBT IN ADULTS, SOCIAL COURAGE, INITIATIVE IN 

SOCIAL CONTACTS.  
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